
ATA Nº 745 DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE UNIDADE DO CED

Ata  da  sessão  ordinária  do  Conselho  de 
Unidade do CED, realizada no dia vinte e 
sete  de  outubro  de  2022,  às  dez  horas, 
realizada por videoconferência RNP.

Aos vinte e sete dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois, às dez horas,  
através  de  videoconferência  RNP,  reuniu-se  o  Conselho  de  Unidade  do  CED, 
convocado ordinariamente pela Convocação nº 15/CED/2022, com a presença dos(as) 
conselheiros(as):  Hamilton  de  Godoy Wielewicki ,  Diretor  do  CED; Carla  Cristiane 
Loureiro, Direção do CA; Juliane Mendes Rosa La Banca, Direção do NDI; Alexandre 
Toaldo Bello, Chefia MEN; Alaim Souza Neto, Chefia do EED; Marcelo Minghelli, 
Chefia  CIN;  Edson  Marcos  De  Anhaia,  Chefia  EDC;  André  Taschetto  Gomes, 
Subchefia do EDC; Patrícia de Moraes Lima, Coordenação Pedagogia e Representante 
titular na Câmara de Graduação; Márcia Buss Simão, Subcoordenação de Pedagogia; 
Adilson  Luiz  Pinto,  Subcoordenação  Biblioteconomia;  Beatriz  Bittencourt  Collere 
Hanff, Coordenação Educação do Campo; Cezar Karpinski, Coordenação Arquivologia; 
Márcio Matias, Subcoordenação Ciência da Informação; Amurabi Pereira de Oliveira, 
Coordenação do PPGE; Marcos Edgar Bassi, Suboordenação do PPGE; Mariana Brasil 
Ramos, Coordenação do PPGECT; Jane Bittencourt,  Subcoordenação, PROFHistória; 
Clarissa  Laus  Pereira  Oliveira,  Representante  suplente  MS  no  CUn;  Giseli  Day, 
Representante titular EBTT no CUn; Jéferson Silveira Dantas, Representante suplente 
na Câmara de Extensão e Mateus Rebouças Nascimento, Representante Discente titular 
PGCIN. Sob a presidência do Conselheiro Hamilton de Godoy Wielewicki , Diretor do 
CED, com o quórum estabelecido, abriu-se a sessão. O presidente solicitou, a pedido do 
professor Amurabi, a inclusão de discussão acerca do provimento de vagas para TAEs 
no CED. A pauta foi aprovada com a alteração solicitada e em seguida passou-se à 
apreciação  da  mesma.  1.  Aprovação  atas  742 e  743.  As atas  foram colocadas  em 
apreciação  e  aprovadas  por  unanimidade.  2.  Homologações  ad  referendum:  a) 
Processo nº 23080.055574/2022-91; Requerente: Arthur Schmidt Nanni; Assunto: 
Progressão  funcional  Associado  II  para  Associado  III;  Relatoria:  Comissão 
Portaria  121/2021/CED.  b)  Processo  nº  23080.053778/2022-98;  Requerente: 
Ricardo Alexandre Reinaldo de Moraes; Assunto: Progressão funcional Associado 
II para Associado III; Relatoria: Comissão Portaria 121/2021/CED. c) Processo nº 
23080.060077/2022-13;  Requerente:  Diana  Carvalho  de  Carvalho;  Assunto: 
Adesão  ao  Serviço  Voluntário;  Relator:  Edgar  Bisset  Alvarez.  d)  Processo  nº 
23080.038458/2022-16;  Requerente:  Marcelo  Minghelli;  Assunto:  Consolidação 
PAAD 2022.2 CIN. e) Processo nº 23080.045175/2022-12; Requerente: Alexandre 
Toaldo  Belo;  Assunto:  Consolidação  PAAD  2022.2  MEN.  f)  Processo  nº 
23080.054545/2022-11;  Requerente:  Adriana  Angelita  da  Conceição;  Assunto: 
Remoção por edital.  g)  Processo  nº  23080.054547/2022-00;  Requerente:  Alfredo 
Ricardo da Silva Lopes; Assunto: Remoção por edital.  Homologação dos itens “a” 
ao “g” aprovada por unanimidade. 3. Processo nº 23080.081377/2018-41; Requerente: 
Edson  Marcos  de  Anhaia;  Assunto:  Criação  do  curso  de  Especialização  em 
Permacultura;  Relatora:  Mônica  Martins  da  Silva. A  professora  Clarissa  leu  o 
parecer favorável que foi aprovado por unanimidade com uma ressalva. Foi solicitada 
uma correção:  A aprovação não se  trata  da  criação  de  curso  e  sim do relatório  de 
conclusão do curso apresentado ao Conselho. 4. Processo nº 23080.046555/2022-74; 



Requerente:  Beatriz  Bittencourt  Collere  Hanff;  Assunto:  Proposta  de  Reforma 
Curricular do Curso de Licenciatura em Educação do Campo; Relatora: Patrícia 
de Moraes Lima. A relatora leu o parecer favorável que foi aprovado por unanimidade. 
5. Curricularização de Extensão dos cursos de graduação do CED. O presidente 
informou sobre o levantamento das informações nos cursos do CED e sobre a situação 
da curricularização nos cursos de Pedagogia,  Ciência  da Informação e Educação do 
Campo.  Informou  que  os  Cursos  de  Arquivologia  e  Biblioteconomia  não  se 
manifestaram.  O  professor  Adilson  pediu  a  palavra  e  se  manifestou  a  respeito  da 
situação da curricularização no curso de Biblioteconomia informando que a proposta 
está sendo elaborada, mas não conseguirá apresentar no prazo estabelecido. O professor 
Cézar  também  se  manifestou  a  respeito  da  situação  no  curso  de  Arquivologia 
informando que a proposta está sendo elaborada e que também não conseguirá entregar 
no  prazo  estabelecido.  Com  base  nas  informações  levantadas  e  manifestação  dos 
Coordenadores, foi decidido que seria enviada uma solicitação formal para extensão do 
prazo de entrega das propostas à PROGRAD, especialmente no sentido de ampliar o 
debate  institucional  sobre  a  construção  curricular,  para  o  qual  o  CED se  propõe  a 
colaborar de modo central.  6. Enfrentamento ao racismo e preconceitos no âmbito 
do CED. Foram elaboradas as propostas de envolver o CED como um todo nas ações 
formativas/educativas  de  enfrentamento  ao  racismo  e  preconceitos  pelo  potencial 
propositivo do CED, no âmbito da UFSC, e criar formas de identificar o que caracteriza 
racismo  para  criar  possibilidades  de  enfrentamento  imediato  e  efetivo  de  situações 
similares,  constituir  formas  de  comunicação  entre  coordenações  de  curso, 
departamentos e unidades, buscar aproximações com o Ministério Público para melhor 
compreensão de situações e crimes de racismo e estimular ações que ajudem a construir 
uma compreensão plena  da questão.  Constituir  uma comissão para tratar  do tema e 
aprimorar o fluxo de informações. As propostas foram aprovadas por unanimidade.  7. 
Provimento de TAEs no CED. O presidente informou sobre a vacância de TAEs nas 
secretarias  dos  cursos  do  CED  e  como  estão  sendo  realizadas  as  ações  para  o 
provimento destas vagas. A proposta de encaminhamento foi fazer e manter atualizado 
o levantamento das necessidades pontuais e históricas em termos de servidores do CED. 
A proposta foi aprovada por unanimidade. 8. Informes: A professora Patrícia informou 
que a representação do CED na Câmara de Graduação da UFSC está sem suplência. O 
professor Hamilton informou sobre a abertura das inscrições para o sorteio de vagas 
para o CA e NDI, pela primeira vez com ações afirmativas. Informou sobre a realização 
da posse da direção do CED no dia 10/11 às 15:30, no Auditório do CA.  Nada mais 
havendo a tratar, a ata foi colocada em apreciação e foi aprovada por unanimidade. O 
presidente  encerrou  a  reunião  e,  para  constar,  eu,  Wagner  Sturzeneker  de  Faria, 
Secretário  do CED,  lavrei  a  presente  ata  que será  assinada  por  mim e  pelo  senhor 
presidente,  estando  a  gravação  integral  da  sessão  à  disposição  em  meio  digital. 
Florianópolis, 27 de outubro de 2022.
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